

## NOUVELLES DU 130, RUE ALBERT

## NEWS FROM 130 ALBERT STREET

J'ai récemment eu l'occasion de visiter les bureaux de l'AHA à Washington, DC, pour me renseigner sur les travaux de notre organisation sœur au nom de l'exécutif de la SHC. Le directeur général de la AHA, **James Grossman**, m'a réservé un accueil chaleureux et a organisé une série de rencontres avec plusieurs membres de l'équipe de la AHA. J'ai donc rencontré, outre James : **Robert Townsend**, directeur adjoint ; **Allen Mikaelian**, rédacteur en chef adjoint, *Perspectives on History* et coordonnateur, relations avec les médias ; **Pillarissetti Sudhir**, rédacteur en chef, *Perspectives on History* ; **Pamela Scott-Pinkney**, responsable des adhésions; **Elmore Kelly**, directrice, marketing et opérations commerciales ; **Vanessa Varin**, rédactrice en chef adjointe, l'Internet et les médias sociaux ; et **Lee White**, directeur général de la National Coalition for History. Cet organisme de lobbying est financé en partie par l'AHA et son bureau est situé dans l'édifice de celle-ci.

Ce qui frappe d'abord le visiteur, c'est la résidence même de l'AHA. Le siège social de l'AHA est à proximité de la Library of Congress. La société a acheté l'édifice spacieux, construit au tournant du XX<sup>e</sup> siècle, au début des années 1970. Le cachet historique de cet édifice est on ne peut plus approprié pour une société historique et peut accommoder les nombreux employés de la AHA. En effet, pas moins de 19 employés œuvrent au sein de la société historique américaine. En comparaison, la SHC fait bien piètre figure avec son seul employé à temps plein et son assistante-trésorière à temps partiel. Cette disparité de main d'œuvre est le produit de la différence considérable qui existe dans le nombre de membres des deux associations. Alors que le SHC comptait sur 1 071 membres en date du 30 septembre, l'AHA avait plus de douze fois ce nombre (13 447) dans leur dernier recensement de mars 2012.

I recently had the opportunity to visit the AHA offices in Washington, D.C. to inquire as to the day-to-day operations of our sister organisation on behalf of the CHA Executive. The AHA Executive Director, **James Grossman**, was a very generous host and arranged for me to meet with several members of the AHA administrative team. I thus met in addition to James: **Robert Townsend**, Deputy Director; **Allen Mikaelian**, Associate Editor, *Perspectives on History* and Coordinator, Media Relations; **Pillarissetti Sudhir**, Editor of *Perspectives on History*; **Pamela Scott-Pinkney**, Membership Manager; **Kelly Elmore**, Manager Marketing and Business Operations; **Vanessa Varin**, Assistant Editor Web and Social Media; and **Lee White**, Executive Director of the National Coalition for History. This advocacy organisation is partly funded by the AHA and its office is housed in the AHA building.



*Executive officers of the American Historical Association at the time of the Association's incorporation by Congress, photographed during their annual meeting on December 30, 1889 in Washington. Seated (L to R) are William Poole, Justin Winsor, Charles Kendall Adams (President), George Bancroft, John Jay and Andrew Dickson White. Standing (L to R) are Herbert B. Adams and C. W. Bowen. This photo appeared in the February 1890 issue of the Magazine of American History. M.B. Brady Studio.*

*Les membres de l'exécutif de la American Historical Association photographiés le 30 Décembre 1889 lors de la tenue de leur réunion annuelle et au moment de l'adoption de la constitution de l'Association par le Congrès à Washington. Assis (de gauche à droite) : William Poole, Justin Winsor, Charles Kendall Adams (Président), George Bancroft, John Jay et Andrew Dickson White. Debout (de gauche à droite) : Herbert B. Adams and C. W. Bowen. Cette photo est parue dans le numéro de février 1890 du Magazine of American History. Studio M.B. Brady.*

The widespread gap in staff is a reflection of the disparity in membership between the two historical associations. While the CHA had 1,071 members as of September 30, the AHA had more than twelve times that much (13,447) as the end of March 2012. While the visit was an opportunity for both organisations to learn something of each other's *modus operandi*, it was also, as the short blog that the AHA posted in the wake of my visit rightly states, <http://blog.historians.org/news/1745/aha-hosts-the-executive-director-of-the-canadian-historical-association>,

Bien que ma visite était l'occasion pour les deux organisations de se renseigner l'une et l'autre sur le *modus operandi* de chacune, elle était aussi, comme le bref blog que l'AHA a affiché après ma visite <http://blog.historians.org/news/1745/aha-hosts-the-executive-director-of-the-canadian-historical-association>, l'occasion pour la SHC et l'AHA de maintenir et renforcer les liens qui les unissent pour mieux servir les intérêts de nos membres respectifs et ceux des historiens en général. Une collaboration spécialement importante compte tenu de la conjoncture économique difficile que nous vivons présentement.

La SHC est parfaitement consciente de l'impact que le ralentissement économique a eu sur la communauté des sciences humaines. Comme la plupart d'entre vous le savent sûrement, Bibliothèque et Archives Canada a éliminé le programme national de développement des archives (PNDA) en avril. La SHC a exprimé son opposition à l'abolition du programme qui était géré par le Conseil canadien des archives (CCA) — voir le site Internet de la SHC au [http://www.cha-shc.ca/fr/Page\\_daccueil\\_69/items/12.html](http://www.cha-shc.ca/fr/Page_daccueil_69/items/12.html)). Or, nous sous-louions nos bureaux (avec l'Association canadienne des archivistes) du CCA. Et puisque le CCA ne pouvait plus se permettre les frais de location des bureaux qu'il occupait après avoir perdu près de 70 % de son budget de fonctionnement lorsque le PNDA a été éliminé, nos deux organismes ont dû trouver des locaux plus modestes.



Par conséquent, la SHC s'est vue encore une fois dans l'obligation de plier bagage et de déménager quatre ans à peine après avoir quitté ses bureaux qui étaient hébergés dans l'édifice de BAC sur la rue Wellington durant des décennies. Heureusement, les coûts et les besoins de main d'œuvre de ce dernier déménagement ont été beaucoup moindres que celui de 2008. La raison étant que nous nous sommes simplement déplacés à l'intérieur du même édifice; au 12<sup>ème</sup> étage, là où l'on retrouve, entre autres, le siège national du Parti conservateur du

an opportunity for the CHA and the AHA to maintain and strengthen their ties to better serve the interests of our respective members and historians in general. This is especially important in light of the challenging economic times we are experiencing.

The CHA is acutely aware of the impact that the economic downturn has had in the humanities community. Most of you are undoubtedly aware that Library and Archives Canada eliminated the National Archives Development Program (NADP) in April. The CHA voiced its opposition to the abolition of the program that was administered by the Canadian Council of Archives (CCA) - see the CHA website at [http://www.cha-shc.ca/en/Homepage\\_69/items/12.html](http://www.cha-shc.ca/en/Homepage_69/items/12.html)). And since we subletted our offices (together with the Association of Canadian Archivists) from the CCA, which could no longer afford its rental obligations after having lost nearly 70% of its operating budget when the NADP was eliminated, both organisations had to find more modest accommodations.

Hence, the CHA had to pack its possessions and move yet again a short four years after vacating the offices it occupied at the LAC building on Wellington Street for decades. Thankfully, this move was considerably less onerous both in financial and manpower



*James Grossman, AHA Executive Director; Michel Duquet, CHA Executive Director; Robert B Townsend, AHA Deputy Director.*

*James Grossman, directeur général de la AHA; Michel Duquet, directeur général de la SHC; Robert B Townsend, directeur adjoint de la AHA.*

Canada. Nous avons également été en mesure de faire le tout sans trop perturber les services que nous offrons à nos membres. Encore une fois il s'agissait d'une amélioration par rapport à 2008, alors que beaucoup restait à faire avant que les services électroniques puissent être restaurés.

Tout ça se déroule alors que la Société historique du Canada /Canadian Historical Association célèbre son 90e anniversaire cette année. La longévité de la SHC témoigne de son importance pour ses membres et la communauté d'historiens et d'historiennes en général. Les choses ont beaucoup évolué depuis la création de la SHC en 1922 (issue de la Historic Landmarks Association établie 16 ans plus tôt). Je crois que le premier président de la SHC, Lawrence J. Burpee serait plus que satisfait du travail accompli par la société depuis ses débuts, lui qui, dans son adresse présidentielle de 1922, souhaitait que la nouvelle association encourage « la recherche historique et ... l'intérêt public intelligent pour l'histoire de notre pays ». En réalité, la SHC a considérablement élargi son champ d'activités au fil des ans. Elle parraine un programme dynamique de publication; elle agit comme groupe de pression auprès des gouvernements, des institutions d'archives et des musées pour des questions touchant la préservation et la disponibilité des documents historiques; elle organise une réunion annuelle qui rassemble les historiens de tout le pays qui y présentent leur recherche dans tous les domaines de l'histoire (canadienne et de d'autres régions du monde) ; et elle décerne un certain nombre de prix pour récompenser et encourager l'excellence en recherche historique. Je souhaite ardemment que la SHC puisse continuer à œuvrer avec succès au nom de la communauté des historiens et historiennes pour de nombreuses années et anticipe avec impatience son 100<sup>e</sup> anniversaire en 2022.

*Michel Duquet,*  
Directeur général

terms than the move in 2008. The reason being is that we simply moved within the same building; to the 12<sup>th</sup> floor where, amongst others, the national headquarters of the Conservative Party of Canada is located. We were also able to move with very little disruption to the services we provide our members. Again this was an improvement from 2008 when much had to be done before electronic services could be restored.

All this is occurring while the Canadian Historical Association / Société historique du Canada celebrates its 90<sup>th</sup> anniversary this year. The longevity of the CHA is testament to its importance to the members and the historical community at large. Much has happened since the creation of the CHA in 1922 (which sprung from the Historic Landmarks Association established 16 years earlier). I believe that the first CHA President, Lawrence J. Burpee who, in his 1922 presidential address, wanted the newly created association to

encourage "historical research and ... intelligent public interest in the history of our country", would be quite pleased with the work that the CHA has accomplished since. Indeed, the CHA has greatly expanded these initial goals role. The CHA now oversees a vigorous publication program; it lobbies governments, archives, and museums in Canada and elsewhere on issues relating to the preservation and availability of historical records; it organizes an annual conference in which historians showcase their research in all fields of history (Canadian as well as that of other parts of the world); it supports graduate students pursuing degrees in history; and it offers a number of prizes to recognize and promote excellence in historical scholarship. I fervently hope that the association continues to be successful in its work on behalf of the historical community for many, many years and look forward to celebrate its 100<sup>th</sup> anniversary in 2022.

*Michel Duquet,*  
Executive Director

